

## La vida antes y ahora (2013)

**María:** Hola. Voy a hablar de cómo eran las cosas antes cuando era niña y de cómo son ahora. Me llamo María y soy de Monterrey, una ciudad muy grande que está en el norte de México. Cuando era niña jugábamos en la calle todos los vecinos y jugábamos hasta que era de noche. No había tanta inseguridad como ahora. Además, cuando aprendí a andar en bicicleta no usaba casco, cuando patinaba no usaba protecciones en los codos ni en las rodillas, pero ahora está prohibido andar en bicicleta sin casco y además cuando patinas tienes que traer protecciones. También cuando viajábamos en coche no había asientos para bebés o para niños pequeños. Ahora por ley es necesario tener los asientos, si no te multan. Además, en la escuela pues tenías que usar máquina de escribir para hacer las ... los trabajos escolares. Ahora tienes computadora.

**Patricia:** Yo soy del Perú. Mi nombre es Patricia y vivo en Noruega desde hace diez años. Mi hijo nació aquí y tiene unas costumbres totalmente diferentes a las mías. Cuando yo era pequeña yo hacía los deberes con los libros, tenía que ir a la biblioteca, investigar, leer. Ahora él hace sus tareas siempre con el internet. Yo recuerdo que yo eh ... cuando era pequeña salía al parque a encontrarme con mis amigos después de la escuela y ahora mi hijo no sale mucho al parque. A él le gusta encontrarse con sus amigos, pero en internet, en Facebook o en sus chats. También recuerdo que yo no tenía teléfono. Teníamos el teléfono en la casa y yo llamaba o recibía muy pocas llamadas. Ahora mi hijo no puede vivir sin su teléfono, su celular. Es el despertador, es donde habla con sus amigos, tiene diferentes apps, juega por internet y no puede vivir sin él. Yo recuerdo que yo jugaba mucho en la calle. Me gustaba salir, patinar, montaba en bicicleta. Estaba con mis primos y con mis amigos, pero ahora mi hijo juega mucho también, pero más que todo con ... en internet y con los videojuegos. Sí. Veo que las cosas son diferentes, ¿no?

**Karen:** Hola. Yo soy Karen y ahora voy a comparar la vida que llevo ahora (trabajo como profesora) con la vida de estudiante que llevaba antes. Cuando yo era estudiante vivía en pisos compartidos, vivía con otros estudiantes y ahora tengo mi propio piso. Y otra diferencia es la economía, que antes no tenía mucho dinero, solo recibía beca de *lånekassen* y ahora tengo más dinero. Puedo comprar más ropa, otra comida ... Y, claro, las rutinas diarias. Ahora me tengo que levantar bastante temprano todos los días y antes tenía más libertad para levantarme tarde unos días, para acostarme tarde también unos días. Y, claro, otra diferencia es hacer amigos. En la Universidad era bastante fácil porque se conocía mucha gente de la misma edad, mientras que ahora en el trabajo muchos de mis compañeros ya están casados, tienen sus familias, entonces no es tan fácil como antes hacer amigos.